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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 27ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 02 de outubro de 2023 

Às dezessete horas e trinta e quatro minutos do dia dois de outubro de dois mil e vinte e três, 

nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 27ª Sessão Ordinária, presidida pelo 

Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, 

com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA 

MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 

OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número 

regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pelo 

Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH - “Guarda teu coração acima de todas as outras coisas, 

porque dele brotam todas as fontes da vida.” (Provérbios, capítulo 4, versículo 23), o Sr. 

Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 26ª 

sessão ordinária, de 25 de setembro de 2023. APROVADA (por unanimidade). Em seguida, a 

Sra. 1ª Secretária fez a leitura do seguinte comunicado: “Edital para a realização de Audiência 

Pública do Projeto de Lei no. 172/2023, de autoria do Executivo Municipal que “Dispõe sobre a 

Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico do Município de Indaiatuba, instituído pela 

Lei no. 6.416, de 06 de fevereiro de 2015, e dá outras providências” - A Audiência Pública será 

realizada de forma presencial com transmissão ao pelo portal E-Câmara - 

www.indaiatuba.sp.leg.br/ecamara - no dia 01 de novembro de 2023, com sua instalação 

marcada para as 10:00 horas e término previsto para as 12 horas, no Plenário da Câmara, 

situado à Rua Humaitá, no. 1167, centro, - município de Indaiatuba/SP. Link do projeto: 

https://sapl.indaiatuba.sp.leg.br/pysc/download_materia_pysc?cod_materia=NDA4MzA=&texto 

_original=1 As mensagens/sugestões/questionamentos por e-mail deverão ser encaminhadas no 

endereço audienciapublica@indaiatuba.sp.leg.br, as quais serão reencaminhadas paras os 

órgãos competentes para posterior resposta, até o dia 10 de novembro 2023.”. Ato contínuo, a 

Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes 

foram mantidas na ata): Nº 2359/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar repintura das faixas 

de Parada obrigatória (PARE) e faixas de pedestres no entorno da Praça da Liberdade, Vila 

Vitoria; Nº 2360/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar a repintura das faixas de Parada 
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obrigatória (PARE) e faixas de pedestres na Rua Voluntario João dos Santos com os 

cruzamentos das Ruas: João Tibiriçá Piratininga; Rua Comendador Cônego Antônio C. Roriz; 

Rua Cap. Boaventura do Amaral; Rua Acrísio de Camargo e Rua Almeida Junior; Nº 2361/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Criar rotas ciclo turísticas no município de Indaiatuba; Nº 2362/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Fornecer cursos profissionalizantes aos trabalhadores que atuam na 

limpeza da cidade no município de Indaiatuba; Nº 2363/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder 

junto ao setor competente realização de estudo para que seja criado o "Programa de Prevenção 

Obesidade Zero" entre as crianças e jovens nas escolas da rede municipal; Nº 2364/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Implantar e disponibilizar pulseira com QRCode para identificação e segurança 

de idosos e portadores de patologias mentais ou outras doenças no município de Indaiatuba; Nº 

2365/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Disponibilizar merenda escolar adequada para alunos 

diabéticos, hipertensos ou obesos na Rede Pública Municipal de Ensino; Nº 2366/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Implantar pontos de apoio para os garis no município de Indaiatuba; Nº 2367/23 

- JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar semáforos inteligentes alimentados por energia solar no 

município de Indaiatuba; Nº 2368/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Intensificar o policiamento na 

Avenida Ary Barnabé, próximo ao Condomínio Jardins Di Roma, entornos e vias de acesso; Nº 

2369/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar implementação do tênis de mesa nas escolas 

municipais e praças públicas como modalidade alternativa para prática de atividades físicas no 

município de Indaiatuba; Nº 2370/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar estudo para estimular a 

criação de Creche 24 horas no município de Indaiatuba; Nº 2371/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Providenciar troca de lixeiras tipo contêiner para sistemas subterrâneos de 

descarte de lixo, na Rua 24 de Maio, do Ponto Cidadão até o Parque Ecológico; Nº 2372/23 - 

OTHNIEL HARFUCH - Efetuar campanha de conscientização para o impacto da gagueira na 

qualidade de vida da pessoa que gagueja; Nº 2373/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Agilizar o 

processo de regularização de documentos dos imigrantes de Indaiatuba; Nº 2374/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Instalar tanques de areia com tampa em toda a Rede de Educação Infantil do 

Município; Nº 2375/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar estudo para manutenção da guia e 

do asfalto na Rua Oswaldo Groff, 261, Jardim Nova Indaiá; Nº 2376/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Efetuar estudo para operação tapa buraco na Rua Eng. Francisco Marcos Inglês de 

Souza, 121, Jardim Juscelino Kubitschek; Nº 2377/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Podar as 

árvores na Rua Christiano Steffen, 936, Centro; Nº 2378/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Abrir o canteiro central na Avenida Horst Frederico João Heer, altura do número 3875, em frente 

ao condomínio The Palms Residencial; Nº 2379/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar a 

manutenção ou substituição dos aparelhos da academia ao ar livre do Parque Ecológico, 
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localizado no final da Rua Ângelo Stocco, Jardim Morada do Sol; Nº 2380/23 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Efetuar estudo de viabilidade técnica para ampliação de oferta de ônibus nas 

linhas 310 e 312 (310 - Jd. Oliveira Camargo - Terminal Central / 312 - Jd. Oliveira Camargo - 

Rua dos Indaias), especialmente nos horários de pico; Nº 2381/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Intervir junto ao Governo do Estado para que seja ampliada a oferta de hemodiálise 

pelo SUS em Indaiatuba; Nº 2382/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Elaborar um Plano de 

Contingência para Situações de Altas Temperaturas, verificando a necessidade de adaptações 

na organização dos trabalhos realizados em exposição ao sol, visando a proteção e prevenção 

da saúde dos trabalhadores; Nº 2383/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar operação tapa-

buraco na Rod. Cônego Cyriaco Scaranelo Pires,10 – Parque Indaiá; Nº 2384/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Fazer estudo para operação tapa-buraco na Rua 5 de Julho, 885, Centro; Nº 

2385/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar contratação de médico pneumologista infantil para 

atuação na Rede Pública de Saúde no nosso município; Nº 2386/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Efetuar estudo de viabilidade para que seja permitido à criança com Transtorno do Espectro 

Autista (TEA) levar seu próprio lanche para a escola; Nº 2387/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Realizar melhorias no acesso de veículos na Rua Octacílio Groff, interseção com a Rod. Cônego 

Cyriaco Scaranelo Pires, Bairro Mato Dentro; Nº 2388/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar 

melhorias no acesso de veículos na Alameda Vale do Sol, interseção com a Rod. Cônego Cyriaco 

Scaranelo Pires; Nº 2389/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar melhorias no acesso de 

veículos na Rua Betty Hass de Campos, interseção com a Rod. Cônego Cyriaco Scaranelo Pires, 

Bairro Colinas de Indaiatuba; Nº 2390/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar instalação de 

um redutor de velocidade na Rua Roque Medaldo Frias, altura do número 368, Recreio 

Campestre Joia; Nº 2391/23 - OTHNIEL HARFUCH - Melhorar sinalização no cruzamento da 

Rua Bernardino de Campos com Rua 05 de julho, Centro; Nº 2392/23 - OTHNIEL HARFUCH - 

Intensificar campanha de conscientização sobre a doença de Alzheimer para cuidadores e 

familiares; Nº 2393/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar reforço na sinalização de 

solo na rotatória existente no cruzamento das vias Rua Paulo Provenza, Estrada Municipal José 

Costa de Mesquita e Estrada Chafic José Saif; Nº 2394/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Realizar campanha de conscientização para que não alimentem pombos na área urbana; Nº 

2395/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a pintura da lombada na Rua Haiti, altura do número 

104; Nº 2396/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Criar o programa Bolsa Cuidador em nosso município; 

Nº 2397/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Criar rotas alternativas e distribuir o fluxo de trânsito na 

saída do Distrito Industrial, altura do número 733 da Rua Diamante e acesso à rodovia; Nº 

2398/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar uma plataforma de processo digital para efetuar o 
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cadastro no Projeto Bolsa de Estudos Passe Transporte; Nº 2399/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Instalar semáforo na Rua José Carlos Wolf com a Avenida Ario Barnabé; Nº 2400/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Aumentar o policiamento nos entornos e vias de acesso da Rua José Carlos 

Wolf, no período noturno, para inibir a ação de traficantes; Nº 2401/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Criar uma campanha para fortalecer a parceria família e escola; Nº 2402/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Reforçar o policiamento da GCM na Praça Rui Barbosa, no período noturno; Nº 

2403/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Criar um programa de atenção à saúde bucal, implantando 

unidades odontológicas móveis no município de Indaiatuba; Nº 2404/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Aumentar o policiamento nos entornos e vias de acesso do Jardim Colibri; Nº 2405/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar a poda dos galhos das árvores plantadas na Rua Floriano 

Amaral de Camargo, nº 87, no Bairro Jardim Brasil; Nº 2406/23 - EDUARDO TONIN - 

Providenciar legislação específica para retirada dos veículos abandonados das ruas e executar 

a remoção conforme essas normas; Nº 2407/23 - EDUARDO TONIN - Prover passe livre no 

transporte coletivo para os estudantes que irão prestar o ENEM; Nº 2408/23 - EDUARDO TONIN 

- Realizar um estudo sistêmico, geral e integrado no trânsito do Jardim Morada do Sol, para 

resolver problemas repetidos que são tratados de forma isolada; Nº 2409/23 - EDUARDO TONIN 

- Tomar providências junto às Secretarias da Educação e Cultura para viabilizar a prática de 

fanfarra nas escolas municipais; Nº 2410/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudo de 

trânsito para avaliar o controle do tráfego de veículos na Rua Antônio Narezzi, no bairro Jardim 

Regina; Nº 2411/23 - EDUARDO TONIN - Corrigir o desnível do asfalto que “afundou” na Rua 

Padre Bento Pacheco, após obra de escavação do SAAE; Nº 2412/23 - EDUARDO TONIN - 

Tomar providências junto à Secretaria Municipal de Educação, FIEC, Diretoria de Ensino de 

Capivari e Conselho Tutelar para melhorar o planejamento anual de vagas disponíveis para o 

Ensino Médio no período noturno; Nº 2413/23 - EDUARDO TONIN - Revitalizar a Praça Heitor 

Zocolan; Nº 2414/23 - EDUARDO TONIN - Viabilizar formas de controle no trânsito entre o 

Condomínio Parque da Grama e a Fazenda Água Branca; Nº 2415/23 - EDUARDO TONIN - 

Remanejar as faixas de pedestres da Avenida Coronel Antônio Estanislau do Amaral para que 

fiquem próximas aos pontos de ônibus; Nº 2416/23 - EDUARDO TONIN - Prover medidas de 

segurança na Avenida Padre Arthur Lupurine Sampaio, no cruzamento (rotatória) com a Avenida 

Gentil Martins; Nº 2417/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Intensificar a segurança preventiva 

através da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro Chácara Alvorada; Nº 

2418/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Alterar os horários da linha de ônibus 322 – Jd. Brasil; Nº 

2419/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar faixa de pedestre na Av. Eng. Fábio Roberto 

Barnabé, em frente ao número 1882 – Jd. Esplanada II; Nº 2420/23 - WILSON JOSÉ DOS 
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SANTOS - Viabilizar melhorias efetivas nos dispositivos usado nos carros e motos do 

DEMUTRAN de nossa cidade; Nº 2421/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar melhorias 

nos Campos Society, e com mais urgência no campo próximo ao Bairro Jardim Tancredo Neves; 

Nº 2422/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar melhorias no Campo Society próximo à 

Rua 80 no Jardim Morada do Sol, tais como lâmpadas de Led, poste de iluminação, lixeiras e 

torneiras; Nº 2423/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar organização de estagiários do 

curso de Psicologia para atendimento nas escolas da cidade; Nº 2424/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Construir uma área de lazer com playground infantil, quadra poliesportiva ou grama 

sintética na Praça Chácaras Alvorada, localizada na Rua Victório Serafim, 101, no Bairro 

Chácara Alvorada; Nº 2425/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Construir uma área de lazer com 

bancos, playground infantil, quadra poliesportiva ou grama sintética na praça localizada na Rua 

Laura Fahl Correia, 194, no bairro Jardim Juliana; Nº 2426/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Instalar bancos em todo o entorno da Praça Chácaras Alvorada, localizada entre a Rua Victório 

Serafim e Rua Cirillo Amstalden, no bairro Chácara Alvorada; Nº 2427/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Avaliar a instalação de iluminação com luminárias LED para as faixas de pedestres 

em vias de tráfego do município; Nº 2428/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudo, em 

caráter de urgência, para substituição da iluminação por LED na Rua João Rosa, no bairro 

Parque São Tomaz de Aquino; Nº 2429/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Instalar um Centro de 

Referência a Saúde do Idoso (CRI) especializado em tratamentos de pacientes com Alzheimer, 

com atendimento pelo SUS (Sistema Único de Saúde); Nº 2430/23 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Realizar o recapeamento do asfalto em toda extensão da Avenida Conceição, sobretudo, no 

trecho da via entre a Avenida Visconde de Indaiatuba e Avenida Presidente Kennedy; Nº 2431/23 

- JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo local para instalação de semáforo para pedestres 

na Avenida Presidente Kennedy, altura do número 1322, próximo ao HAOC; Nº 2432/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Verificar a viabilidade de instalação de uma academia ao ar livre na 

Praça Chácaras Alvorada, localizada na Rua Victório Serafim, 101, no Bairro Chácara Alvorada; 

Nº 2433/23 - EDUARDO TONIN - Promover mais provas e passeios ciclísticos; Nº 2434/23 - 

EDUARDO TONIN - Melhorar o acesso ao uso do CIAEI e do Centro Cultural Hermenegildo 

Pinto, "Piano", aos artistas independentes; Nº 2435/23 - EDUARDO TONIN - Tomar providências 

junto à Secretaria da Educação para aplicar, de imediato, a Lei 14.685/23 que obriga o poder 

público a divulgar a lista de espera por vagas nos estabelecimentos de educação básica de sua 

rede de ensino (inclusive creches); Nº 2436/23 - EDUARDO TONIN - Instalar um semáforo na 

ponte do “desvio do pedágio” sobre a linha férrea, em Helvetia; Nº 2437/23 - EDUARDO TONIN 

- Limpar e aumentar a periodicidade da varreção na Praça Oswaldo Stein; Nº 2438/23 - 
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EDUARDO TONIN - Melhorar o sistema de comunicação à distância entre a Farmácia de Alto 

Custo e os munícipes usuários, preferencialmente com WhatsApp; Nº 2439/23 - EDUARDO 

TONIN - Nomear um dentista na UBS do João Pioli; Nº 2440/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES 

- Implantar um Ponto Cidadão na zona sul da cidade, oferecendo atendimento descentralizado 

de serviços da prefeitura; Nº 2441/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Promover a reforma e 

manutenção do playground infantil da área de lazer na Avenida Eng. Fábio Roberto Barnabé, 

altura da Rua Lourenço Rossi, Jardim Morada do Sol; Nº 2442/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - 

Instalar bebedouros no Parque Ecológico do Buru, localizado na Av. Manoel Ruz Peres, Bairro 

Campo Bonito; Nº 2443/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Implantar nivelamento de Pv's, 

em relação ao leito carroçável, no Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 2444/23 - LUCIDALVA LUZ 

DOS SANTOS - Revitalizar e preservar o Parque Jardim Regente; Nº 2445/23 - LUCIDALVA LUZ 

DOS SANTOS - Implantar redutor de velocidade na Rua Benedicto Angarten, entre os numerais 

130 e 131, Jardim Bela Vista. A seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações de suas 

autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, OTHNIEL HARFUCH, 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, ANA MARIA DOS SANTOS, HÉLIO ALVES 

RIBEIRO e SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA. Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as 

indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 

Expediente. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária comunicou que no próximo dia 07/10 ocorrerá o 

evento FIEC Portas Abertas, com a apresentação de todos os cursos e abertura de inscrições 

para o vestibulinho. Procedeu-se à leitura em bloco das moções: Nº 262/23 - EDUARDO TONIN 

- Congratula Lylian Tsai Strinta por ser a pioneira brasileira no esporte de moto habilidade; Nº 

269/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Adão Elson da 

Cruz, ocorrido em 27 de setembro de 2023; Nº 270/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula 

os professores, professores gestores e estudantes do Festival de Arte e Dança da Rede 

Municipal de Ensino pela organização e apresentação do projeto de exposição dos trabalhos de 

artes visuais e dança, com o tema “Tainá e os Guardiões da Amazônia”, nos dias 21 e 22 de 

setembro de 2023, no CIAEI; Nº 271/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula os 

Intérpretes de Libras de Indaiatuba pelo inestimável serviço prestado à comunidade surda e à 

sociedade como um todo; Nº 272/23 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento da 

Sra. Helena Carvalho, ocorrido em 27 de setembro de 2023; Nº 274/23 - LUCIDALVA LUZ DOS 

SANTOS - Congratula Claudia Tiemi Tanaka Beraldo pelos serviços prestados à Prefeitura 

Municipal de Indaiatuba junto ao gabinete do prefeito e auxiliando aos vereadores; Nº 275/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, 

EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS 
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SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI, 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Pesar pelo falecimento de Silvio Roberto Teixeira, ocorrido aos 

27 de setembro de 2023; Nº 276/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula o cantor, 

músico e locutor Leonel Vitório de Souza pelo seu sucesso musical e trajetória de vida com muito 

profissionalismo e dedicação; Nº 278/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo 

falecimento de Sr. Francisco Carlos Fernandes da Silva, Guarda Municipal aposentado, ocorrido 

em 30 de setembro de 2023. A seguir, usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) 

Srs(as). Vereadores(as) EDUARDO TONIN, LEANDRO JOSÉ PINTO, SILENE SILVANA 

CARVALINI, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, ALEXANDRE 

CARLOS PERES, JORGE LUÍS LEPINSK e WILSON JOSÉ DOS SANTOS. Colocadas em 

votação, as moções, com exceção das moções de pesar, foram APROVADAS (por 

unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas 

às famílias enlutadas, nos termos do artigo 165, §2°, do Regimento Interno. Em seguida, a Sra. 

1ª Secretária fez a leitura das matérias apresentadas: Projeto de Lei Nº 170/23 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Altera a Lei n° 7.365, de 25 de junho de 2020, que "Denomina Valdir de 

Carvalho o Centro de Cuidado da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista (TEA)." ; 

Projeto de Lei Nº 171/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Insere no Calendário Oficial de 

Eventos do Município o Dia do Marco da Paz; Projeto de Lei Nº 172/23 - Executivo Municipal 

- Dispõe sobre a revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico do Município de 

Indaiatuba instituído pela Lei nº 6.416, de 06 de fevereiro de 2015, e dá outras providências ; 

Projeto de Lei Nº 173/23 - OTHNIEL HARFUCH - Insere no Calendário Oficial de Eventos do 

Município de Indaiatuba a Semana do Detox Digital; Projeto de Lei Nº 175/23 - WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS - Institui o "Dia do Nascituro", a ser comemorado anualmente no dia 08 

do mês de outubro, no Município de Indaiatuba; Projeto de Lei Complementar Nº 6/23 - 

Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar nº 64, de 12 de dezembro de 

2019, que reorganiza o Quadro de Pessoal e o Plano de Carreira da Guarda Civil de 

Indaiatuba, e dá outras providências, da Lei nº 3.406, de 25 de abril de 1997, que dispõe 

sobre o Estatuto da Guarda Civil de Indaiatuba e dá outras providências, da Lei nº 3.892, de 

27 de junho de 2000, que dispõe sobre a concessão de gratificação pela execução de 

trabalho especial com risco de vida aos servidores municipais que especifica e dá outras 

providências, e da Lei nº 4.035, de 05 de julho de 2.001, que dispõe sobre a concessão de 

cesta básica aos servidores públicos municipais, a título de prêmio à assiduidade; Projeto de 

Lei Complementar Nº 7/23 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar 

nº 46, de 20 de dezembro de 2018, que dispõe sobre a estrutura administrativa da 
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Administração Pública direta e indireta do Poder Executivo do Município, reorganiza os 

órgãos da Prefeitura Municipal, e dá outras providências. Todos os projetos lidos foram 

encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos devidos 

pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Finalizado o Expediente e 

havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE 

CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, 

JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA 

CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. Presidente que se passasse à 

Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Resolução Nº 6/2023 - A Mesa da Câmara Municipal 

- Autoriza a Câmara Municipal de Indaiatuba a filiar-se à União dos Vereadores do Brasil - UVB 

e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); 

Projeto de Decreto Legislativo Nº 20/2023 - ANA MARIA DOS SANTOS - Dispõe sobre a 

concessão de Título Honorífico de Cidadã Benemérita "Caio da Costa Sampaio" à Sra. Vera 

Lúcia Wolf. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de 

Decreto Legislativo Nº 21/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO, 

JORGE LUÍS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI, SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA, WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Dispõe sobre a concessão da honraria Ordem do 

Mérito Legislativo Municipal ao Sr. Pedro Silva de Matteo. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 166/2023 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Institui o Mês de Conscientização do Uso do Capacete para Ciclistas, a ser referenciado, 

anualmente, no mês de setembro e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, 

foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 168/2023 - Executivo Municipal - Dispõe 

sobre a revisão do plano de amortização do deficit atuarial do Regime Próprio de Previdência 

Social - RPPS do Município. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Complementar Nº 4/2023 - Executivo 

Municipal - Altera a Lei Complementar nº 51, de 20 de dezembro de 2018, que reorganiza a 

estrutura administrativa e o quadro de pessoal da Fundação Indaiatubana de Educação e Cultura 

- FIEC, e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Nº 165/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES 

- Determina a inclusão de informações sobre serviços de proteção à mulher e à criança vítima 

de violência e/ou violação de direitos no site da Prefeitura de Indaiatuba, e dá outras 

providências. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em primeira 
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votação. Não havendo mais nenhuma proposição a ser deliberada e nenhum inscrito à Palavra 

Livre, o Sr. Presidente agradeceu a atenção e a presença de todos, e, às dezoito horas e 

quarenta e quatro minutos, deu por encerrada a presente sessão. De tudo, para constar, foi 

lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 

1ª Secretária.  

 

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 27ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 02 de outubro de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa tarde a todos, nobres colegas de 

trabalho. Vamos dar início a mais uma sessão ordinária de dois mil e vinte e três. Queria aqui 

registrar a presença do Ivan Gilio, diretor do Procon, registrar a presença do Rogério Giora, 

diretor de Taxas e Posturas. Também presente aqui, uma honra recebê-la, Doutora Claudia, que 

é a chefe de gabinete do prefeito. Enfim, a todos os presentes. Declaro aberta a 27ª Sessão 

Ordinária de dois mil e vinte e três. Para leitura de um trecho da Bíblia, eu convido o vereador 

Doutor Othniel. 

Quero pedir desculpas para vocês. Vamos dar reinício à sessão, que parece que não pegou o 

som, e, pela lei, nós temos que ter transparência e transmitir as sessões para a população ao 

vivo. Chegou o som? Declaro aberta a 27ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. Para 

leitura de um trecho da Bíblia, eu convido o vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: “Guarda teu coração acima de todas as outras coisas, 

porque dele brotam todas as fontes da vida”. Provérbios, Capítulo 4, Versículo 23. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para o Expediente. Com a palavra a 

primeira-secretária, Silene Carvalini. 

EXPEDIENTE 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 26ª Sessão Ordinária, de vinte e cinco de setembro de dois mil e 

vinte e três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A Ata 

foi aprovada por unanimidade. 

Vamos para as indicações... Ah, para os ofícios. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Edital para a realização de Audiência Pública. 

Projeto de Lei nº 172/2023, de autoria do Executivo Municipal, que ‘Dispõe sobre a Revisão do 
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Plano Municipal de Saneamento Básico do município de Indaiatuba, instituído pela Lei nº 6.416, 

de 6 de fevereiro de 2015, e dá outras providências’. A Audiência Pública será realizada de forma 

presencial, com transmissão pelo portal E-Câmara - www.indaiatuba.sp.leg.br/ecamara - no dia 

1º de novembro de 2023, com sua instalação marcada para às 10 horas e término previsto para 

às 12 horas, no Plenário da Câmara, situado à Rua Humaitá, nº 1.167, Centro, município de 

Indaiatuba, São Paulo”. Segue o link, que é da Câmara, e “as 

mensagens/sugestões/questionamentos por e-mail deverão ser encaminhados no endereço 

audienciapublica@indaiatuba.sp.leg.br, os quais serão reencaminhados para os órgãos 

competentes para posterior resposta, até o dia 10 de novembro de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para as indicações. Com a palavra a 

primeira-secretária, Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Luiz Chiaparine, “Efetuar repintura das faixas de parada obrigatória (Pare) e faixas de pedestres 

no entorno da Praça da Liberdade, na Vila Vitoria”. 

Othniel Harfuch, “Efetuar campanha de conscientização para o impacto da gagueira na qualidade 

de vida da pessoa que gagueja”. 

Sérgio Teixeira, “Instalar tanques de areia com tampa em toda a rede de educação infantil do 

município”. 

Silene Carvalini, “Elaborar um plano de contingência para situações de altas temperaturas, 

verificando a necessidade de adaptações na organização dos trabalhos realizados em exposição 

ao sol, visando a proteção e prevenção da saúde dos trabalhadores”. 

Hélio Ribeiro, “Efetuar estudo de viabilidade para que seja permitido à criança com Transtorno 

do Espectro Autista (TEA) levar seu próprio lanche para a escola”. 

Pepo, “Criar um programa de atenção à saúde bucal, implantando unidades odontológicas 

móveis no município de Indaiatuba”. 

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar melhorias efetivas nos dispositivos usado nos carros e motos 

do Demutran de nossa cidade”. 

Ana Maria dos Santos, “Construir uma área de lazer com playground infantil, quadra poliesportiva 

ou grama sintética na Praça Chácaras Alvorada, localizada na Rua Victório Serafim, 101, no 

bairro Chácara Alvorada”. 
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Eduardo Tonin, “Nomear um dentista para a UBS do João Pioli”. 

Alexandre Peres, “Implantar um Ponto Cidadão na zona sul da cidade, oferecendo atendimento 

descentralizado de serviços da prefeitura”. 

Leandro Pinto, “Instalar bebedouros no Parque Ecológico do Buru, localizado na Avenida Manoel 

Ruz Peres, bairro Campo Bonito”. 

Engenheira Luci, “Implantar nivelamento de PVs em relação ao leito carroçável no bairro Jardim 

Morada do Sol”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra a vereadora Engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite, Deus. Boa noite, Sr. Presidente. 

Boa noite, meus colegas vereadores, minha colega vereadora e todos que estão aqui na plenária, 

todos que estão aí nos assistindo. Quero aqui cumprimentá-la, a Claudinha, minha amiga, 

diretora... aliás, trabalha lá na secretaria junto com o prefeito, né, há muitos anos, nossa amiga 

aí, e os demais presentes. 

Sr. Presidente, eu fiz aqui algumas indicações. Quero ressaltar aqui uma delas: implantar o 

nivelamento de PVs junto... que são aqueles PVs que são os poços de visitas que são instalados 

nas ruas que são pavimentadas, em relação ao leito carroçável, principalmente no bairro Jardim 

Morada do Sol. Por que fiz... Por que existe essa deficiência desse fundamento, desses PVs? 

Devido à movimentação do solo e devido à falta de manutenção nessas ruas pavimentadas, os 

PVs, eles acabam cedendo. Então, com isso as tampas na superficial das ruas, elas selam, e 

com isso pode provocar acidentes de ciclista, motociclistas, de rodas de carros. Então, por isso 

eu peço aí uma dedicação ao órgão Executivo, para que analisem e observem bem o que está 

acontecendo na nossa cidade, principalmente no bairro Morada do Sol. Obrigada, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar a presença aqui também do 

ex-vereador e hoje advogado da Fiec, Doutor Willian Santos. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra o vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa noite a todos. 

Queria cumprimentar a Claudia, que com certeza já escutou todos os vereadores lá na sala dela, 

e dar desde já parabéns pela homenagem. Queria cumprimentar o Eddye, Ivan Gilio, que estão 

aqui nos prestigiando hoje. É um prazer tê-los aqui nessa sessão. 
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A minha indicação é uma indicação de campanha de conscientização para impacto da gagueira 

na qualidade de vida das pessoas que gaguejam. A gagueira não é só um transtorno psíquico, 

né? Ela tem múltiplas fatores - pode ser um trauma, pode ser por ansiedade -, e ela é, muitas 

vezes, negligenciada, e se não trabalhada, ela pode com certeza trazer algum prejuízo para a 

vida dessa pessoa. Quem sofre com gagueira sabe bem o que é isso. Então, essa indicação é 

para que a gente tenha um pouco mais de atenção em alguma campanha em que nós possamos 

fazer um diagnóstico mais precoce e, obviamente, trabalhar essas pessoas, né? E eu espero 

que o nosso Executivo veja isso com bastante atenção, porque quem sofre disso sabe bem o 

que é. Obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite a todos 

os meus amigos vereadores. Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite à nossa honrosa e gloriosa 

Guarda Municipal. Boa noite, Doutor Willian. Boa noite ao Rogério. Boa noite à Doutora Claudia, 

Doutor Beraldo, o Ivan. Boa noite à imprensa falada e escrita. 

Sr. Presidente, hoje eu vim aqui trazer um problema, que, embora nós somos umas das melhores 

cidades do país para se viver, mas falta algumas coisas para aquelas pessoas que fazem com 

que nós sejamos a melhor cidade do país, principalmente o Demutran. O Demutran hoje exerce 

uma função em nossa cidade que é de muito orgulho. Quando se tem qualquer atividade na 

cidade, quando se tem qualquer festa religiosa, o Demutran está lá. Quando tem um acidente na 

cidade, eles são os primeiros a chegar lá e os últimos a sair. Então, eu creio que falta alguma 

coisa para essas pessoas que exerce essa função. Hoje nós temos mais... quase trinta agentes 

de trânsito na Demutran, mas apenas oito exercem essa função. Por quê? Porque muitos deles 

vão fazer outras atividades, Doutor Othniel, vão fazer outra atividade porque essa que eles 

exercem traz muitos riscos para eles, principalmente quando se fala no quesito transporte. As 

viaturas, todas elas, são obrigadas a ter certos EPIs, mas elas não têm. Muitas das vezes, 

quando acontece algum acidente, eles, por não ter a sirene deles, eles saem em disparada 

usando as suas buzinas. Então, são coisas que não podem acontecer. Então, eu peço para a 

secretaria competente, para que eles possam tomar providências referente a isso, porque senão 

daqui um tempo nós não vamos ter mais agente de trânsito. Então, eu pediria com muito carinho 

para que fosse levantada essa questão. 
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Quero também aqui fazer um apelo, também, à secretaria competente para que possa fazer 

umas proteções naqueles campos society, que foi autoria minha e o nosso prefeito executou, 

porque quando chove, principalmente aqui no Tancredo, ali enche de lama e fica impraticável o 

esporte ali, Leandro. Por quê? Porque não tem como. Então, para que se crie ali uma barreira 

para que possa proteger aqueles campinhos. Foi tão caro aquilo lá, o nosso prefeito gastou mais 

de um milhão ali, né, Claudia? Então, para que eles possam tomar providência, porque senão 

daqui uns dias nós não temos mais aqueles campinhos, os quais todo dia que a gente passa 

estão lotados de gente praticando esporte. Obrigado, e Deus abençoe a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade, presidente. 

Uma boa noite a todos os senhores e senhoras aqui, que nos acompanham pela internet. 

Eu faço uma indicação, presidente, sobre um dentista no bairro João Pioli. Recebi dos moradores 

do conjunto habitacional do João Pioli um pedido de um dentista que seja nomeado na UBS para 

atender aos moradores do bairro, do entorno, que precisam se deslocar para outras localidades 

de atendimento sem que esse entorno... Esse entorno é muito populoso. Então, esse é um 

assunto de dentista. Quero lembrar novamente que essa Casa... que há inúmeras reclamações 

referentes à demora do atendimento para dar prótese dentária. Eu já fiz esse pedido para a 

prefeitura e ainda não obtive resposta. E para não caracterizar que estou tocando no assunto 

por motivos partidários, lembro que outros vereadores já subiram aqui nessa Tribuna para 

reclamar do mesmo assunto, o qual eu peço uma atenção especial ao responsável. Inclusive, 

tem um pré-candidato a prefeito aí que se coloca que é desta área, que a gente pede para que 

o senhor tome as devidas providências, que não só eu, mas vereadores da situação já colocaram 

problemas na questão da odontologia de Indaiatuba. 

Também faço uma indicação, presidente, para promover um passe livre no transporte coletivo 

para os estudantes que irão prestar o Enem. Então, é um dia que as pessoas mais simples, elas 

precisam se deslocar para prestar a prova. Então, que a prefeitura dê condições a esses jovens. 

Investir no jovem é investir no futuro de Indaiatuba. Conte comigo, seu vereador Du Tonin. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Para fazer uso da 

palavra, eu convido a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente e 

integrantes da Mesa. Boa noite, Senhores Vereadores, as vereadoras. Boa noite à Gislaine, 
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nossa intérprete. Boa noite ao público que nos acompanha de casa. Antes de eu falar da 

indicação desta noite, eu vou me apresentar aos deficientes visuais que nos acompanham. Meu 

nome é Ana Maria, um metro e sessenta de altura, cabelo preto, hoje está ao ombro solto. Estou 

usando uma camisa branca, uma saia preta, meia preta e sapatos pretos. 

A indicação que eu trago esta noite é a de número - deixa eu pegar aqui - 2.424, onde eu venho 

pedir para construir uma área de lazer com playground infantil, quadra poliesportiva ou quadra 

sintética na Praça Chácaras Alvorada, localizada na Rua Victório Serafim, cento e um, no bairro 

Chácaras Alvorada. Gente, aquela chácara, ela está totalmente abandonada. As árvores estão 

precisando de poda, a pista de caminhada está incompleta, tem parte que tem o asfalto, tem 

parte que não tem, não tem lixeiras. Eu fui lá, passei uma manhã toda, queria sentar, e eu tive 

que sentar na raiz de uma árvore. Não tem um banco naquela praça, né? Para as crianças 

brincarem, não tem, não tem lugar para as crianças brincarem. Tinha um parquinho lá, mas como 

teve a melhoria do bairro vizinho, foi tirado o parquinho, plantaram árvores no lugar do parquinho. 

Aquele bairro tem muita criança, né, graças a Deus, nossos queridinhos ali, e eles precisam ter 

uma área de lazer, né? Os adultos também precisam. Uma mesa de jogo. Às vezes, à tarde, a 

pessoa trabalhou o dia inteiro, quer chegar à tarde e dar aquela descansada, ir ali conversar, 

bater um papo. A iluminação está com muitas lâmpadas queimadas. Já pedi para o Dothe, já 

mandei um áudio, um vídeo. Tem um... estava tendo... Hoje nós passamos lá, parou, mas estava 

tendo um escoamento de um esgoto que vinha da Rua Seis do Carlos Aldrovandi, segundo os 

moradores nos relataram, e desagua ali, onde tem uma nascente. Então, tem uma nascente ali 

do lado, a água sai da nascente para formar o lago e vem a outra parte com esgoto, onde se une 

as águas, gente. Nós temos que cuidar daquela nascente também, que ali é a vida. Então essa 

praça, ela está precisando de muita atenção para melhoria, para trazer a população ali, para dar 

esse amparo e qualidade para os moradores. Mais para cima tem o Helvetia Park, né? Ali são 

seis, sete torres. Final de semana eles descem ali, para essa área, mas não tem como eles se 

divertirem ali, se distraírem, porque a praça está totalmente abandonada. Então, eu peço para 

que o Executivo dê uma atenção ali, para essa praça da Chácaras Alvorada. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Hélio Ribeiro. Queria registrar aqui a presença do Edivilson Cardoso 

Rafaeta, secretário da Educação de Indaiatuba. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras, 

vereadores. Cumprimentar aqui o Professor Eddye, da Secretaria de Educação, que certamente 

poderá já, quem sabe, ter uma resposta para a indicação que apresento nessa noite. 
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Cumprimentar também Willian Santos, que foi vereador nessa Casa, diretor Ivan Gilio, Rogério 

e demais pessoas presentes nessa noite aqui na sessão. 

Apresentei algumas indicações, mas quero falar de uma delas, que diz respeito à autorização, 

permissão, para que as pessoas que são portadoras do TEA, do Transtorno do Espectro Autista, 

possam levar a sua própria alimentação, por se tratar de uma alimentação diferente. Inclusive, 

hoje no Cresans tem um curso específico de alimentação saudável voltado para as mães dos 

autistas. Por isso essa indicação. Importante salientar que até dois mil e vinte e um uma de cada 

trinta e seis crianças podiam ter o Transtorno do Espectro Autista. Hoje, uma de cada quarenta 

e quatro criança. Hoje, uma de cada trinta e seis crianças, o que perfaz um total, segundo o 

IBGE, de mais de seis milhões de crianças, de pessoas, portadoras do TEA, que é o Transtorno 

do Espectro Autista. Isso faz necessário uma atenção especial do Executivo, da Educação, da 

Saúde, do Social, que são as secretarias envolvidas, que tratam da questão do autismo na nossa 

cidade, no Brasil e no mundo, porque aumenta a cada dia. Por isso também a necessidade de 

políticas públicas voltadas até mesmo, né, Doutor Othniel, a um diagnóstico precoce, para que 

essas pessoas possam ser tratadas, possam ser cuidadas, já na tenra idade, até porque muitas 

pessoas se descobrem autista lá com trinta, quarenta, com a idade já elevada. É um autismo 

leve, que não impede a pessoa de trabalhar, de exercer as suas funções. Por isso essa indicação 

é de extrema importância. Que seja feito um estudo que permita à mãe do autista, à criança 

portadora do autismo, que ela possa levar o seu próprio lanche, até pela dificuldade que ela tem 

de sociabilização, às vezes, com outras crianças. Essa é a minha indicação. Agradeço a 

oportunidade. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar a presença também do 

secretário de Segurança, o Lima, acompanhado de toda a corporação da Guarda Municipal de 

Indaiatuba, Guarda Civil. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra o vereador Professor Sérgio. Lima 

sempre acompanhado do Massaioli. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Quero aqui agradecer a presença do Rogério Giora, meu amigo, meu vizinho; a 

Claudinha, sempre prestativa com a gente lá no gabinete do Gaspar; o secretário de Educação 

Eddye, meu amigo, companheiro de luta aí na educação - em nome dele, eu agradeço a 

presença de todos da Educação aqui hoje -; o Ivan Gilio, do Procon; o Éder Torrezani, que está 

ali, meu amigo, veio prestigiar a sessão da Câmara; Doutor Willian, da Fiec; Paulinho, está lá no 
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fundo; o Benedito, do Sindicato dos Servidores; o Lima, nosso secretário da Segurança; o 

Massaioli, comandante da Guarda, e todos os guardas aqui presentes; e as intérpretes. Dia trinta 

de setembro foi o dia da intérprete de Libras. Aqui a Gi, a Claudia, o Fabiano e a Liliane, 

assessora do meu amigo Índio. 

Duas indicações que eu quero dar destaque hoje. A primeira delas é a 2.374, “Instalar tanques 

de areia com tampa em todas as escolas de educação infantil da rede municipal”. Isso é 

brincadeira? É, é brincadeira. A criança precisa brincar, a criança precisa ter contato com a terra, 

tá? As crianças de hoje em dia estão passando por um transtorno de déficit da natureza. Ela não 

tem mais contato com a terra. Ela tem contato apenas com o tecnológico, com o virtual, e não 

vive o real, tá? Então, é uma brincadeira saudável, que vai melhorar ainda mais a saúde física e 

mental dessas crianças. Então, isso é projeto de primeira infância, tá? Então, é um assunto de 

brincadeira para as crianças, mas muito sério para a sociedade. Então, essa indicação que eu 

peço aqui, que eu faço aqui para o Poder Executivo. 

E a segunda é que a gente possa agilizar no departamento... lá na Secretaria de Bem-Estar 

Social o processo de regularização de documentos dos imigrantes, porque vários imigrantes 

estão em Indaiatuba, querem trabalhar, mas não têm a documentação regularizada e não sabem 

como fazer. Eles não sabem como fazer. Então, a gente precisa dar um apoio para que eles 

possam regularizar essa documentação e começar a trabalhar, porque nós não queremos ver 

esses imigrantes pedindo nas ruas, como alguns estão, só que eles também não conseguem 

trabalhar, tá? Então, ficam aqui essas duas indicações de destaque. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar a presença aqui também do 

ex-vereador Jair Leme e também do Rogério Luchini, do jurídico da prefeitura. 

As indicações continuam em discussão. As indicações serão encaminhadas ao Executivo para 

análise e providências. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Quero deixar aqui um comunicado da Fiec. No 

dia sete do dez, às nove horas até às quatorze, vai acontecer a Fiec Portas Abertas. É uma 

apresentação de todos os cursos e inscrição para o vestibulinho. Então, o superintendente pediu 

para que a gente divulgasse isso aqui, para que vocês possam participar da Fiec Portas Abertas. 

Leitura das moções. 

Eduardo Tonin, “Congratula Lylian Tsai Strinta por ser a pioneira brasileira no esporte de moto 

habilidade”. 
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Silene Carvalini, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Adão Elson da Cruz, ocorrido em 

27 de setembro de 2023”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula os professores, professores gestores e estudantes do Festival de 

Arte e Dança da rede municipal de ensino pela organização e apresentação do projeto de 

exposição dos trabalhos de artes visuais e dança com o tema Tainá e os Guardiões da Amazônia 

nos dias 21 e 22 de setembro de 2023 no Ciaei”. 

Silene Carvalini, “Congratula os intérpretes de Libras de Indaiatuba pelo inestimável serviço 

prestado à comunidade surda e à sociedade como um todo”. 

Eduardo Tonin, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Helena Carvalho, ocorrido em 27 

de setembro de 2023”. 

Engenheira Luci, “Congratula Claudia Tiemi Tanaka Beraldo pelos serviços prestados à 

Prefeitura Municipal de Indaiatuba junto ao gabinete do prefeito e auxiliando os vereadores”. 

Pepo e demais vereadores, “Pesar pelo falecimento de Silvio Roberto Teixeira, ocorrido aos 27 

de setembro de 2023”. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula o cantor, músico e locutor Leonel Vitório de Souza pelo seu 

sucesso musical e trajetória de vida com muito profissionalismo e dedicação”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento de Senhor Francisco Carlos Fernandes da 

Silva, guarda municipal aposentado, ocorrido em 30 de setembro de 2023”. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Inicialmente, eu gostaria de... 

Eu fiz uma moção de pesar pelo falecimento da Senhora Helena Carvalho, mãe do Senhor 

Aluísio William, do Jornal Exemplo. Então ficam aqui os meus sentimentos. Que Deus conforte 

a família e a receba de braços abertos na sua paz. 

E hoje também eu venho aqui com alegria falar da minha amiga Lylian Tsai Strinta, que hoje 

apresento uma moção de congratulação, a quem eu peço que fique de pé, e peço para que todos 

os vereadores votem a favor em reconhecimento a ela. Para quem não conhecia a Lylian antes 

dessa moção, eu digo que ela é indaiatubana residente e é dentista, mas além desta mulher, que 

já é reconhecida pelo seu trabalho na odontologia, Lylian é a pioneira em todo o nosso Brasil de 
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um esporte chamado moto habilidade. O moto habilidade não é muito conhecido no Brasil, mas 

muito praticado nos Estados Unidos, onde a Lylian, que é pioneira em todo o nosso Brasil de um 

esporte como esse, já vem competindo e já tem recebido inúmeros títulos. Então, quando você 

olha para a Lylian nesse momento, não está olhando só para uma dentista indaiatubana, que 

está... que publicou os seus artigos científicos sobre a área, mas também para uma campeã de 

moto habilidade. A moto habilidade é um termo que se refere à habilidade de um motociclista 

para operar e controlar a sua motocicleta de forma segura e eficaz. Envolve uma combinação de 

técnicas de pilotagem, coordenação, equilíbrio e consciência situacional. Ter uma boa moto 

habilidade é fundamental para garantir a segurança nas estradas e evitar acidentes. E com base 

nesse conceito, a moto habilidade não é um esporte de competição; é uma técnica que pode ser 

desenvolvida e aprimorado por meio de treinamentos adequados, práticas constantes e 

educação contínua, e acreditando que os motociclistas, inclusive os motoboys e mototaxistas, 

podem trabalhar com mais segurança para si e para todos os condutores de veículos. Lylian tem 

uma empresa, Pilote Como Uma Garota, que já ministrou inúmeros cursos referentes à direção 

segura de motociclistas no Brasil e no exterior. Lylian, esta Casa te oferece essa moção em 

reconhecimento à mulher, mãe, dentista, competidora e treinadora que há em você, 

reconhecendo suas habilidades em um esporte que é predominantemente masculino. Esta Casa 

te agradece por você levar o nome de Indaiatuba no exterior com tanta competência, te 

homenageia singelamente com esta moção e te deseja muito sucesso em todos os leques que 

a moto habilidade possibilita. Uma salva de palmas para a Lylian, por gentileza. 

[Aplausos] 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Um abração, Lylian. Que Deus te abençoe sempre, viu? Uma 

boa noite. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar a presença aqui do 

secretário-adjunto de governo, que também foi vereador dessa Casa, Arthur Spíndola, ex-líder 

do governo. Bom trabalho lá, viu, Arthur? 

As moções continuam em discussão. Com a palavra o vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa noite a todos 

aqui da Mesa, amigos, nobres vereadores, público presente, imprensa falada e escrita. Gostaria 

aqui de cumprimentar minha amiga Claudinha, seu esposo, Doutor Beraldo. Até marquei aqui 

para não esquecer. É bastante gente nos acompanhando, né? Rogério, diretor de Fiscalização, 
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Rogério Luchini, Ivan Gilio, secretário de Segurança Pública Lima, Massaioli, ex-vereador Jair 

Leme, meu amigo. Se eu esqueci de alguém aqui, eu peço desculpas. 

Hoje, a minha moção é de pesar ao nosso grande Francisco Carlos Fernandes da Silva, irmão 

do meu grande amigo e meu assessor Renato Fernandes. Inspetor da Guarda Civil aposentado, 

veio a falecer no último sábado, né, dia trinta de setembro. Fernandes fez parte da Quarta Turma 

da Guarda Civil de Indaiatuba, servindo com compromisso e paixão por trinta e quatro anos. Em 

dois mil e vinte e dois conquistou a merecida aposentadoria, abraçando o novo hobby: andar de 

bicicleta. Sua dedicação ao esporte era inspiradora, sendo uma presença comum nas ruas e nas 

trilhas aqui da nossa cidade. Na última sexta-feira, Fernandes sofreu um trágico acidente e, 

infelizmente, nos deixou. Fernandes deixa sua esposa Rita de Cássia, suas filhas Bruna, Flávia, 

Júlia, seu filho Matheus, suas netas... os seus Isaac e Manuela(F). Matheus Fernandes, que aqui 

está, seguindo os passos de seu pai, ingressou na Guarda Civil de Indaiatuba em dois mil e vinte 

e um. Teve o privilégio de trabalhar com o seu querido pai. Matheus, gostaria aqui de dizer para 

você que eu te conheço, conheço seu pai, né, moro ali na vila onde você cresceu, gostaria que 

ficasse de pé, e dizer para você que eu tenho certeza absoluta, Matheus, que você vai dar 

continuidade no trabalho que seu pai fez. Seu pai era um guarda civil idôneo, um pai de família, 

uma pessoa séria que, por trinta e quatro anos, representou a nossa guarda com idoneidade e 

respeito. E você vai dar continuidade no trabalho que o seu pai fez, cuidando da sua mãe, 

cuidando dos seus irmãos. Tenho certeza absoluta, Matheus, que o seu pai está muito feliz, 

porque eu estive ontem no enterro dele, e eu sempre falo: O que a gente deixa aqui na Terra é 

um legado, e onde você vai ver o resultado é lá no velório, né? Centenas de pessoas querendo 

se despedir do seu querido pai. Eu gostaria aqui de uma salva de palmas para o nosso querido 

Francisco. 

[Aplausos] 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Obrigado aqui pela presença da Guarda. Fica com Deus. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra a vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar a 

Mesa, cumprimentar o público aqui presente, cumprimentar a imprensa, vereadores, 

cumprimentar Claudia, em nome de quem eu cumprimento secretários presentes, cumprimentar 

o Doutor Willian, em nome de quem eu cumprimento o Arthur, o Jair Leme. 
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Minha moção hoje é para os intérpretes de Libras. Gostaria que vocês ficassem em pé. Essa 

moção é uma homenagem a vocês e tem como propósito expressar aí a nossa sincera 

homenagem e reconhecimento a todos os intérpretes de Libras. Nós sabemos que o trabalho de 

vocês é inestimável, é um serviço prestado à comunidade surda e à sociedade como um todo. 

Esse documento reflete a nossa gratidão e respeito celebrando o Dia Internacional dos 

Tradutores e Intérpretes de Libras, comemorado no dia trinta de setembro. Setembro também é 

o mês de visibilidade da comunidade surda, conhecido como Setembro Azul, uma lei aqui no 

município de minha autoria. Os intérpretes de Libras, eles desempenham uma função 

fundamental na construção de uma sociedade mais inclusiva e igualitária. Sua habilidade de 

traduzir e intermediar a comunicação entre a comunidade surda e ouvir facilita o acesso à 

informação. Por isso, eu quero parabenizar todos vocês. Reconhecemos os esforços de vocês, 

dedicados. Nós sabemos que não é fácil a língua de sinais, as pessoas precisam praticar. Quanto 

mais praticam, elas conseguem aí se expressar melhor. Então quero, em nome da Gislaine, da 

Jennifer, da Liliane e da Débora, agradecer a todos vocês que fazem esse papel fundamental. E 

termino essa homenagem dizendo: A magia da comunicação se traduz em gestos, e os 

intérpretes de Libras são os poetas desse idioma universal, transformando palavras em 

movimentos que tocam os corações e unem as culturas. Então, parabéns a todos vocês. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Para fazer uso da palavra, falando das 

moções, eu convido o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Mais uma vez, boa noite. Quero aqui desejar os 

sentimentos às famílias enlutadas, agradecer a todos os vereadores pela moção de pesar 

também para a minha família, porque na última quarta-feira meu irmão mais velho fez a 

passagem, e que Deus conforte todos os corações dos nossos familiares e amigos, 

principalmente do meu pai. 

A moção que eu faço hoje, Sr. Presidente, é para homenagear um grupo que faz a diferença na 

educação da rede municipal. Vou falar o nome dos professores e das Emebs envolvidas nesse 

trabalho: Professora Mônica, Professor Edgar, Professor Lawrence, Professora Solange, 

Professoras Michelle e Aline, Professoras Carina, Carol e Lucilene, Professora Elaine. Das 

seguintes Emebs: Elizabeth de Lourdes Cardeal Sigrist, Laura Fahl, Luiz Carlos Batista de 

Moura, Maria José Ambiel, Dom Ildefonso e Maria Ignês Pinnezzi. Além dos gestores dessas 

escolas: a Lucelaine, a Silvane, a Lilian, a Mara, a Josiane e a Maria Helena. Eu gostaria que 
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esses profissionais, todos os profissionais da educação da rede municipal que estiverem 

presentes, fiquem de pé, por favor. E as professoras personagens também, a Solange e a 

Vanessa Dias, além das professoras de referência Ana Carolina e Eliane Pismel. Em nome aqui 

do nosso secretário de Educação, eu quero agradecer e parabenizar vocês pela Décima Primeira 

Edição do Arte e Dança. Unindo o teatro, a dança e as artes plásticas, o projeto propõe que as 

crianças vivenciem essas formas de arte e suas famílias apreciem, participando do processo de 

aprendizagem e desenvolvimento escolar. Foi o que vimos nos últimos dias vinte e um e vinte e 

dois, se não me falha a memória, né, isso, no Ciaei, tá? A quantidade de familiares que estavam 

ali presentes e vibrando com cada apresentação, com cada criança, e o olhar das crianças 

procurando os pais, né, sabendo se o pai estava, se o professor estava ali prestigiando isso. O 

evento foi composto por dois momentos que se complementaram: a exposição de trabalhos em 

artes visuais e o espetáculo de dança e teatro Tainá e os Guardiões da Amazônia. Tenho certeza 

que isso ficará marcado para o resto da vida dessas crianças. Parabéns. A gente espera que 

esse projeto nunca acabe, porque isso faz parte do processo de aprendizagem da criança e da 

relação entre elas e com a sociedade. Parabéns mesmo. Um forte abraço, pessoal. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As noções continuam em discussão. Com a 

palavra a vereadora Engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite, Sr. Presidente. Obrigada pela 

oportunidade. Quero cumprimentar aqui o nosso amigo, vereador Arthur, no qual também eu 

cumprimento o nosso secretário Lima. Eu estendo meus cumprimentos a todos os secretários 

que aqui estão. Também quero cumprimentar todas as pessoas, nas quais eu esqueci alguns 

nomes aqui. Também quero cumprimentar a todos vocês que estão aqui presentes. 

A minha homenagem para hoje vai para uma pessoa maravilhosa. Quero que essa pessoa fique 

de pé, por favor. É a Claudia Tiemi Tanaka Beraldo. Claudia, você é uma pessoa especial para 

Deus, saiba disso. Iniciou na política em mil novecentos e noventa e três, trabalhando na Câmara 

Municipal, dando assessoria para os dezessete vereadores que aqui estavam, desempenhando 

seu trabalho, atendendo os munícipes e acompanhando aos vereadores que atuavam na época. 

Inclusive, nesta época é onde aconteceu... nesta época é onde conheceu o ex-prefeito Reinaldo 

Nogueira, que atuava como vereador aqui nesta Casa. No ano de dois mil e sete, foi convidada 

para trabalhar como secretária do Reinaldo Nogueira, que havia sido eleito como deputado 

federal. Logo após, em dois mil e nove, Reinaldo Nogueira foi eleito prefeito municipal aqui dessa 
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cidade. Novamente, foi convidada para trabalhar como secretária, onde atuou até o ano de dois 

mil e quinze. No ano de dois mil e dezesseis, o nosso atual prefeito, Nilson Gaspar, a convidou 

para continuar no cargo como secretária, e em dois mil e vinte e um foi convidada a ser chefe de 

gabinete, onde atua até hoje, maravilhosa Claudia. Eu deixo aqui, em nome de toda a população 

de Indaiatuba, minha amiga Claudinha, como assim é conhecida lá no gabinete do prefeito, por 

você, que sempre teve gratidão, amizade e respeito, quero ressaltar o seu profissionalismo, 

amiga. Acima de tudo, você é humana, e Deus te ama muito, e Deus que te proteja nesta vida. 

Obrigada, Sr. Presidente. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Cumprimentar meus colegas 

vereadores, cumprimentar o Sr. Presidente, e, através dele, cumprimento toda a Mesa, imprensa 

aqui presente. Quero cumprimentar o amigo Rogério, da Fiscalização, que está lá em cima nos 

prestigiando. Quero cumprimentar também ao seu lado o Lima, nosso secretário de Segurança. 

Algumas sessões atrás nós fizemos aqui uma solicitação, mais de um vereador fez, com relação 

a algumas situações, e o Lima prontamente tomou algumas decisões, ele com sua equipe, e 

fizeram um trabalho bem-feito nos locais que a gente solicitou. Quero cumprimentar também 

todos os guardas municipais que fazem um trabalho brilhante e que estão aqui presentes, e 

cumprimentar também, lógico, o filho - não sei se ele está ainda aí - do Senhor Francisco, do 

guarda que acabou falecendo. Um abraço para ele também. Quero cumprimentar aqui meu 

amigo, de vez em quando tomamos café juntos, Doutor Beraldo, histórias maravilhosas ele acaba 

nos contando em alguns momentos que a gente pode tomar um café. Quero cumprimentar aqui 

também o secretário da Educação, o Eddye, e toda a sua equipe. Veio com uma equipe boa 

hoje, né, uma equipe de primeira qualidade. Eu tenho um carinho muito grande pelo pessoal da 

Educação, porque eu sou filho de educadores. Minha mãe tem um currículo extenso na área de 

educação, minha falecida mãe, foi professora, diretora, vice-diretora, coordenadora, 

supervisora... Isso no estadual. E no municipal, também foi supervisora, diretora. Então, ela tudo 

o que podia... Só não foi secretária, viu, Eddye?. Mas está bem representado hoje aqui o querido 

Eddye, que foi dirigente de ensino também. Eu tenho um carinho muito grande pelo pessoal de 

Educação. São verdadeiros heróis. Então, têm todo o meu respeito todos vocês aí. Quero 

cumprimentar também o Ivan Gilio, que sempre está presente aqui, nos acompanhando, 

inclusive nos dando sugestões, né? De vez em quando, acaba a sessão, ele vem nos dar 
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sugestões. Um grande abraço. Não posso esquecer aquilo do nosso sempre vereador Arthur 

Espíndola, hoje secretário-adjunto de Governo, veio também prestigiar aqui mais uma sessão. 

Temos aqui o Rogério Luchini, filho de um ex-vereador e ex-presidente dessa Casa, o Wilson 

Luchini. Também seja bem-vindo. Manda um abraço para o seu irmão Marcelo, faz tempo que 

eu não o vejo. Quero cumprimentar também... 

Agora eu quero pegar carona em duas moções, porque eu não apresentei moção hoje, mas eu 

preciso pegar carona em duas moções, que eu não podia deixar de falar. Uma é meus sinceros 

sentimentos, Professor Sérgio, Então, a moção que a gente fez aqui, que todo mundo assinou, 

de pesar para o seu irmão Sílvio. Eu imagino a dor que principalmente o seu pai deve estar 

sentindo, como você falou. Então, meus sinceros sentimentos. Transmita esses sentimentos 

para o seu pai. Fala que essa Casa de Leis aqui, que todo o Legislativo, está colocando isso, 

esses sentimentos. É uma pena, mas faz parte da vida. 

E não podia deixar de falar, também pegando carona na moção da Luci, dessa querida 

Claudinha, né? Como foi bem-dito aqui, essa Casa já teve dezessete vereadores, e ela era a 

secretária dos dezessete. Hoje todos têm a sua secretária, e já é difícil, imagine tocando 

dezessete. E, realmente, Luci foi muito bem com as palavras dizendo que é uma pessoa muito 

querida, muito dedicada, com muita paciência, porque para ser secretária de prefeito tem que ter 

muita paciência, muito mais do que o próprio prefeito, mas infinitamente mais, e você tem isso, 

né? Dedicada, não tem horário para chegar em casa. Então, foi uma moção muito bem escolhida 

pela Luci, e parabéns, viu, Claudia? Parabéns mesmo. Você sabe o quanto todos aqui têm um 

carinho por você, você sabe disso. O Beraldo não tem ciúme, não. Ele sabe que faz parte do 

ofício, né? E estou vendo aqui também, acabei de ver, o Carleans, também, grande amigo, 

prestigiando a gente também. Enfim, como eu disse, só peguei carona em moção, não fiz 

nenhuma, né? Uma boa noite para todo mundo então. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Queria 

aqui citar três assuntos. 

O primeiro deles é do falecimento do inspetor Fernandes, que é irmão do Renato, uma pessoa 

que colaborou muito com Indaiatuba. Se Indaiatuba é a cidade mais segura do Brasil, é graças 

ao empenho dessa Guarda Municipal e de pessoas como o Fernandes. Trinta e quatro anos é 

uma vida. Então, fica aqui, Renato, para toda a sua família os nossos sentimentos. 

Também não poderia deixar de citar, na mesma semana, o irmão do Professor Sérgio faleceu. 

Então, professor, a gente sabe... já perdi irmão, né, e a gente sabe como dói. Então, o Renato 
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perdeu o irmão essa semana, o senhor perdeu o irmão. Então, a gente... O Carotti também 

perdeu. Então, a gente fica muito triste e sente a sua dor, e nossos sinceros sentimentos aqui. A 

vida da gente não é nada. Esses dias eu estava repensando sobre política. As pessoas para se 

aparecerem, elas ficam brigando, inventando coisa, criticando. De uma hora para outra... O que 

a gente leva dessa vida, não é? Então, é triste. A gente sente a dor, a gente está sempre junto 

aqui, e tem coisa muito mais importante. A vida é tão bela. Aproveitar os momentos, fazer 

amizade, porque de uma hora para outra tudo acaba, e nós não somos nada, não é? Brigar por 

política... Você vê o que aconteceu em Brasília dia oito. Não estou dando razão para grupo A, 

para grupo B. Hoje em dia, apesar de nós vivermos em um país democrático, a pessoa tem raiva 

da pessoa pela sua cor. Eu estava semana passada em Brasília... mês passado em Brasília, e 

eu vi um deputado estadual do Rio de Janeiro. Por incrível que pareça, o deputado estadual 

negro, e ele foi parado para ser revistado. Eu fui parado todas as vezes que fui para Brasília. 

Eles falam que é, assim, aquela parada aleatória e querem levar você em uma sala particular 

para revistar. Eu fui parado também lá. Até comentei na postagem do deputado do Rio de 

Janeiro, e a assessoria dele entrou em contato comigo, acompanhado do Doutor Lucas, que é 

meu assessor, e de mais um dos vereadores da região de Campinas. Pior que isso: quando a 

gente chega em algum setor em Brasília, eu vou lá representando o Parlamento da região de 

Campinas, que eu sou o presidente, a Câmara de Indaiatuba, que eu sou presidente, atrás de 

verba. A gente entra em uma sala, a pessoa está esperando, ela... a secretária loira de olho 

verde, ela te antecipa. Ela vai no Doutor Lucas, que é... quem conhece ele... ‘criadão’ com a avó, 

né, boa-pinta, ela fala: “Vereador Pepo”, para o Doutor Lucas. Então, mudando, né, a gente fala 

de... É muito triste isso. O ser humano está passando por uma fase tão complicada que a gente 

precisa rever bastante coisa, entendeu? Então, quando as pessoas falam: “Não, não existe 

extremismo”, existe. Tem gente que pode até matar por política. A pessoa quer... ela briga com 

a pessoa porque a pessoa pensa diferente de você. Como é que eu vou brigar com o Du e com 

a Ana porque eles pensam diferente de mim? Às vezes, o pensamento deles nos abre a cabeça 

para a gente entender que nós não estamos certos. Às vezes estamos, às vezes, não. Então... 

partido A, partido B. Como é que a pessoa odeia a outra pela cor da sua pele, pelo time que você 

torce? Toda semana alguém está matando alguém por futebol. Está complicado ir no estádio 

hoje, entendeu? Então, a gente precisa rever bastante coisa. Quando acontecem algumas 

coisas, assim, de pessoas que partem antes da hora, a gente precisa rever bastante coisa. Brigar 

por política, por time de futebol, pela cor da pele... Nós precisamos repensar a vida e dar 

importância para coisas muito mais importantes, que é a amizade e o respeito. Muito obrigado. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. As 

moções estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão... Oi? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Você vai na moção também? Vou abrir uma 

exceção para o senhor, Doutor Índio. Com a palavra o vereador Doutor Índio. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Obrigado, Sr. Presidente, mas eu ergui o dedinho. 

[Risos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Queria aqui também falar do nosso grande 

vereador, Jair Leme, que aqui esteve, o Arthur. Queria também, Ivan, fazer um agradecimento 

especial por você ter solucionado o problema de uma senhorinha lá no Procon, onde era cobrada 

uma cobrança indevida de mais de seis mil reais, e você... prontamente você resolveu. Procon, 

no qual eu trabalhei por mais de uma década, continua eficiente como sempre. Parabéns, 

Claudia, por você dar toda a cobertura para que Ivan possa exercer a função no Procon, tá? Um 

abraço, Lima, nosso Eddye também, Massaioli, Gabriel, que se encontra aí, e o Arthur, né? 

Sr. Presidente, hoje o senhor me deu a oportunidade. Eu quero aqui falar de um convidado meu, 

um convidado que exerce uma função de radialista. Parabenizar também a Silene pela sua 

moção aos nossos mestres da Libras, tá, Silene? Desculpa. No dia vinte e um do nove, nós 

comemoramos o Dia do Radialista, uma grande homenagem ao nosso grande Ary Barroso. 

Então, eu quero fazer uma homenagem a esse meu convidado em nome de todos os radialistas 

da cidade de Indaiatuba. Eu quero homenagear uma pessoa que, aos seis anos de idade, ele já 

era um grande músico entre a sua família, porque sua família só tinha músico: papai, mamãe e 

irmãos. E ele não foi diferente. Ele, aos dezesseis anos, já era cantor, já vivia do ramo da música, 

e ele nunca deixou de se aperfeiçoar cada vez mais no meio da música. Quero aqui... que Deus 

o tenha, o nosso saudoso Sidney, no qual acompanhava muito esse meu convidado, e vendo 

que ele tinha uma voz, como ele falava, voz estridente, resolveu convidar ele para exercer essa 

função de radialista, na qual ele continua até hoje, exercendo essa função, fazendo um trabalho 

social na Rádio Morada do Sol, fazendo um trabalho onde ele não escolhe nem o tema Toda vez 

que ele é procurado tanto pelo poder público como pessoa simples para fazer alguma divulgação, 

ele sempre esteve à disposição. Vou falar mais porque eu conheço você, vou falar mais porque 

acompanhei sua vida. Então, que Deus te abençoe muito pelo que você sempre foi e sempre é, 
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e que você continue sempre sendo assim, servindo a população de soma... com o seu jeito 

simples mesmo. Como o Jair fala, a simplicidade na vida não tem preço. A simplicidade é uma 

coisa que você aprende no berço familiar, e você nunca deixou isso sair do seu leito, do seu 

convívio familiar. Então, que Deus te abençoe muito por você ser essa pessoa maravilhosa, e 

que você continue sendo, sendo sempre assim. Então, eu queria agradecer a você e te 

homenagear, como eu homenageio também a todos os convidados aqui hoje. Porque muitos 

querem receber homenagem, mas hoje vocês são os nossos homenageados, entre eles você, 

Leonel Vitorino (sic) de Souza, o nosso querido Leozinho. Queria que você ficasse de pé para o 

povo te aplaudir. 

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Canta quase igual ao nosso presidente, hein? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ih, se canta igual a mim está mal, hein? 

Brincadeira. 

As moções continuam em discussão. As moções estão em votação. Os vereadores favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. As moções foram aprovadas por 

unanimidade, e as moções de pesar serão encaminhadas às famílias enlutadas. 

Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra a primeira-secretária, Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 170/2023, Luiz Chiaparine, “Altera a Lei nº 7.365, de 25 de junho de 2020, que 

‘Denomina Valdir de Carvalho o Centro de Cuidado da Pessoa com Transtorno do Espectro 

Autista (TEA)’”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 171/2023, Ana Maria dos Santos, “Insere no calendário oficial de eventos do 

município o Dia do Marco da Paz”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 172/2023, Executivo Municipal, “Dispõe sobre a revisão do Plano Municipal de 

Saneamento Básico do município de Indaiatuba, instituído pela Lei nº 6.416, de 6 de fevereiro 

de 2015, e dá outras providências”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 173/2023, Othniel Harfuch, “Insere no calendário oficial de eventos do município 

de Indaiatuba a Semana do Detox Digital”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 175/2023, Wilson Índio da Doze, “Institui o Dia do Nascituro, a ser comemorado 

anualmente no dia 8 do mês de outubro, no município de Indaiatuba”. Às comissões. 
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Projeto de Lei Complementar nº 6/2023, Executivo Municipal, “Altera dispositivos da Lei 

Complementar nº 64, de 12 de dezembro de 2019, que ‘Reorganiza o quadro de pessoal e o 

piano de carreira da Guarda Civil de Indaiatuba, e dá outras providências’, da Lei nº 3.406, de 

25 de abril de 1997, que ‘Dispõe sobre o Estatuto da Guarda Civil de Indaiatuba, e dá outras 

providências’, da Lei nº 3.892, de 27 de junho de 2000, que ‘Dispõe sobre a concessão de 

gratificação pela execução de trabalho especial com risco de vida aos servidores municipais que 

especifica, e dá outras providências’, e da Lei nº 4.035, de 5 de julho de 2.091, que ‘Dispõe sobre 

a concessão de cesta básica aos servidores públicos municipais, a título de prêmio à 

assiduidade’”. Às comissões. 

Projeto de Lei Complementar nº 7/2023, Executivo Municipal, “Altera dispositivos da Lei 

Complementar nº 46, de 20 de dezembro de 2018, que ‘Dispõe sobre a estrutura administrativa 

da administração pública direta e indireta e do Poder Executivo do município, reorganiza os 

órgãos da prefeitura municipal, e dá outras providências’”. Às comissões. 

Lidas, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As matérias serão encaminhadas às 

comissões. 

Estamos na Ordem do Dia. Com a palavra a primeira-secretária, Silene Carvalini. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Resolução nº 6/2023, A Mesa da Câmara Municipal, “Autoriza a Câmara Municipal de 

Indaiatuba a filiar-se à União dos Vereadores do Brasil (UVB), e dá outras providências”. Votação 

única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. 

O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Decreto Legislativo nº 20/2023, Ana 

Maria dos Santos, “Dispõe sobre a concessão de Título Honorífico de Cidadã Benemérita Caio 

da Costa Sampaio à Senhora Vera Lúcia Wolf”. Votação única, dois terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Não foi? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Foi. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Falta o voto da Ana Maria dos Santos e da 

Lucidalva. Ana, votou? Atualizar. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Foi. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto foi aprovado por unanimidade. 

Com a palavra a primeira-secretária, Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Decreto Legislativo nº 21/2023, 

Alexandre Peres, Hélio Ribeiro, Pepo, Leandro, Luci, Chiaparine, Othniel, Silene, Sérgio, Wilson 

Índio da Doze, “Dispõe sobre a concessão da honraria Ordem do Mérito Legislativo Municipal ao 

Senhor Pedro Silva de Matteo”. Votação única, dois terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação única nominal. Falta... 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Foi. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto foi aprovado por unanimidade. 

Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 166/2023, Chiaparine, “Institui 

o Mês de Conscientização do Uso do Capacete para Ciclistas, a ser referenciado, anualmente, 

no mês de setembro, e dá outras providências”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. 

O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 168/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre a revisão do plano de amortização do déficit atuarial do Regime Próprio de 

Previdência Social (RPPS) do município”. Segunda votação simples. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Esse é simples. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. 

O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei Complementar nº 4/2023, 

Executivo Municipal, “Altera a Lei Complementar nº 51, de 20 de dezembro de 2018, que 

reorganiza a estrutura administrativa e o quadro de pessoal da Fundação Indaiatubana de 

Educação e Cultura (Fiec), e dá outras providências”. Segunda votação, três quintos, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em primeira votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão... Segunda votação, 

me desculpe. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão... Ah, não, é votação nominal. 

Perdão. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Oi? Nominal. Está votando. Falta um voto. 

O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 165/2023, Alexandre Peres, 

“Determina a inclusão de informações sobre serviços de proteção à mulher e à criança vítima de 

violência e/ou violação de direitos no site da Prefeitura de Indaiatuba, e dá outras providências”. 

Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em primeira votação simples. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. 

Eu quero aqui agradecer aos nobres colegas vereadores, Senhoritas Vereadoras, pelo trabalho. 

Quero aqui agradecer a presença da homenageada, e, em nome dela, cumprimento todos os 

homenageados, a Claudia. Quero aqui também agradecer a presença do secretário com a equipe 

competente, que faz a nossa educação famosa. Quando viajo para fora, todo mundo fala da 

educação... Por incrível que pareça, da educação de Indaiatuba e da segurança, entre outras 

coisas de bom que a nossa cidade tem. Então, obrigado, Eddye e sua equipe da Educação, pela 

presença. Também quero aqui agradecer a presença do Lima, secretário, do Massaioli, enfim, 

de todos os presentes. 

Sem mais nada a tratar, declaro encerrada a 27ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. 

Nenhum vereador inscrito na Palavra Livre. Obrigado, gente. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

[Encerra-se a Sessão às 18 horas e 44 minutos] 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


